



## **Drucksachen** der Bezirksverordnetenversammlung Neukölln von Berlin **XIX. Wahlperiode**

---

Sitzung am:  
Lfd. Nr.:  
Drs. Nr.: 1221/XIX

---

### **Vorlage zur Kenntnisnahme**

- Zwischenbericht -

#### **Betr.: Fachtagung Jugendberufsagentur**

Mit Beschluss der Bezirksverordnetenversammlung vom 10. Juni 2015 wurde das Bezirksamt gebeten, eine Fachtagung zur geplanten "Jugendberufsagentur" in Neukölln durchzuführen. Diese Tagung soll spätestens im dritten Quartal 2015 durchgeführt werden. Neben der Arbeitsagentur, dem Jobcenter, den Schulen der Sekundarstufe I und dem Jugendamt ist eine Einbindung der BVV, insbesondere des Jugendhilfeausschusses, des Ausschusses Bildung, Schule und Kultur und des Ausschusses für Soziales sowie kommunaler und freier Träger (insbesondere die Träger welche im Sozialgesetzbuch II (Grundsicherung), III (Arbeitsförderung) und VIII (Kinder- und Jugendhilfe § 11 und §13 SGB VIII) tätig sind, gewünscht.

Seit April 2015 haben bereits zahlreiche Gespräche stattgefunden, in denen sich das Bezirksamt, das Neuköllner Netzwerk Berufshilfe (im Folgenden NNB genannt), die Geschäftsführung des Jobcenters Neukölln, Vertreterinnen und Vertreter der Regionaldirektion Berlin und der Agentur für Arbeit sowie der zuständigen Vertreterin der Senatsbildungsverwaltung einen Eindruck von der in Rede stehenden Liegenschaft in der Sonnenallee 282 verschafften und sich zu einer verlässlichen Größenordnung hinsichtlich des unterzubringenden Personals ausgetauscht haben.

Hierzu wurde unter anderem regelmäßig in den Sitzungen des Jugendhilfeausschusses und der Bezirksverordnetenversammlung berichtet.

Des Weiteren wurden im Rahmen der 36. Sitzung des Jugendhilfeausschusses neben einem ausführlichen Bericht zum aktuellen Stand der Umsetzung allen Anwesenden vier Vorschläge für einen Slogan, der das Logo der Jugendberufsagentur untermalen soll, vorgestellt. Die Ausschussmitglieder entschieden sich mehrheitlich für den Slogan „Weil Deine Zukunft zählt“. Diese Entscheidung wurde der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Wissenschaft unmittelbar im Anschluss an die Sitzung übermittelt. Mit Schreiben vom 2. Juni 2015 wurde nunmehr seitens der Senatsverwaltung mitgeteilt, dass berlinweit mehrheitlich für diesen Vorschlag votiert wurde. Damit wird dieser Slogan für die Jugendberufsagentur Berlin Verwendung finden.

Am 9. Juni 2015 fand ein vor Ort Termin in der Sonnenallee 282 statt, an dem der konkrete Raumplanungsvorschlag der Arbeitsagentur erörtert und abschließend abgestimmt wurde. Ein verbindlicher Zeitplan hinsichtlich der Errichtung der Jugendbe-

rufsagentur in Neukölln kann jedoch erst nach Abstimmung mit den Architekten erstellt werden.

Die Arbeitsagentur geht nach dem aktuellen Stand der Planungen von einer Betriebsfertigkeit der Einrichtung zum 1. April 2016 aus.

Am 17. Juli 2015 fand eine interne „Kick- Off- Veranstaltung statt, an der auch sämtliche Akteure der zukünftigen Jugendberufsagentur teilgenommen haben. Auf der Tagesordnung dieser Veranstaltung stand unter anderem der Beschluss der Bezirksverordnetenversammlung zur Drucksache 1221/XIX. Die Anwesenden wurden darüber informiert, dass das Bezirksamt gebeten wurde, eine Fachtagung zur geplanten Jugendberufsagentur in Neukölln durchzuführen.

Da sich im September zunächst die Neuköllner Steuerungsgruppe und die Projektgruppe formieren und aktuell die Umbaumaßnahmen in der Liegenschaft begleitet werden müssen, geht das Bezirksamt davon aus, dass die in Rede stehende Fachtagung im 4. Quartal 2015 durchgeführt wird.

In den relevanten Ausschüssen wird selbstverständlich, wie auch in der Vergangenheit, regelmäßig über den aktuellen Sachstand zur Errichtung einer Jugendberufsagentur in Neukölln berichtet.

Berlin-Neukölln, den

Dr. Giffey  
Bezirksbürgermeisterin

Liecke  
Bezirksstadtrat